

Advierte catedrático que nuestra deuda cada día va a ser más difícil de pagar

POR JUAN GARCIAHEREDIA

Luego de que la agencia Standard & Poor's (S&P) bajara la perspectiva de la calificación de crédito de México a "negativa" desde "estable", debido a expectativas de un aumento de la deuda gubernamental, el catedrático en economía de la Universidad Anáhuac, Arnulfo R. Gómez, opinó que eso es negativo para el país y lo que nos están diciendo ahí es que nuestra deuda cada día va a ser más difícil de pagar.

Como se sabe, la calificadora señaló a través de un comunicado que "la revisión de la perspectiva de las calificaciones en escala global refleja una posibilidad de al menos una en tres de que bajemos la calificación en los próximos 24 meses si el nivel de deuda del gobierno general o la carga de intereses presenta un deterioro superior a nuestras expectativas, y aumenta la vulnerabilidad de las finanzas públicas de México ante los shocks adversos".

Arnulfo R. Gómez consideró que eso implica menos confian-

za en nuestro país. "O sea las calificaciones que te dan ahí es por la posibilidad de invertir y las expectativas que tienes de ganar. Entonces aquí te están diciendo que cada día es más riesgoso".

Admitió que la postura de esa agencia es algo negativo para el país. Es negativo, recalcó, porque nuestra deuda está creciendo.

De acuerdo con el experto, debido a la disminución de ingresos por el petróleo, el Gobierno cada día tiene menos ingresos y entonces contrata deuda, "que es lo que nos está lastimando; o sea, la deuda es creciente".

Por otra parte, según datos contenidos en un análisis de Banco BASE, por ahora, el riesgo de que el servicio de la deuda crezca debido al déficit fiscal, la posibilidad de incrementos en tasas y la depreciación del peso, ponen en riesgo la calificación crediticia de México. En el corto plazo, se anticipa que los riesgos internos eleven la relevancia de los indicadores económicos de México como determinantes de la tasa de cambio peso-dólar.